

Por sexto año consecutivo, el presupuesto para Agricultura será para programas asistencialistas: GCMA

 Redacción Porcicultura.com |  Noviembre 15, 2023



- Con 73% de los fondos destinados a programas asistencialistas, y un recurso en 2,000 millones de pesos menor previo a la entrada de Andrés López Obrador a la presidencia, el Presupuesto de Agricultura para 2024 tendrá en lo que respecta a Sanidad 23% menos que en 2018.

Como parte del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, en la Cámara de Diputados aprobaron un recurso de **74,110 millones de pesos para la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Agricultura)**, que si bien es 5.1% superior en lo interanual, está destinado **en gran medida a los programas asistenciales.**



73% de los recursos son para programas asistencialistas y nada para el sector pecuario, que aporta 42% del valor en la producción agropecuaria

En términos porcentuales, dichas políticas públicas representan 73% de los fondos totales del organismo, equivalente a **53,788.1 mdp.**, cifra que a su vez es 4.8% más en términos interanuales.

Sin embargo, en opinión del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (**GCMA**), "Si la estrategia de gasto productivo funcionará, no tendría que incrementar el gasto asistencial en 2024".

Al compararlo con el presupuesto de 2018, previo a la entrada de **Andrés Manuel López Obrador**, lo dispuesto para Agricultura en el siguiente año es menor en 2,000 mdp., es decir, un decrecimiento de 3% acumulado durante el último sexenio.

El director general del GCMA lamentó que dentro de este Presupuesto, **no hay nada relacionado directamente con el sector pecuario**, esto aún y cuando este segmento con su producción de pollo, res, cerdo, leche, huevo y demás proteínas animal, aportan 42% del valor dentro de la producción agropecuaria.



TE PUEDE INTERESAR: [Piden especialistas cautela al señalar de forma negativa a la ganadería y al consumo de proteína animal](#)

La disparidad aumenta cuando se mira al paquete económico enfocado en los programas productivos, que en 2024 será de 1,770.2 mdp., siendo 4.7% más alto respecto a 2023 , pero presentando **una baja de casi 97% en estos seis años.**

Inexistencia de mecanismos para apoyar la exportación agroalimentaria

A esto se suma la inexistencia de mecanismos compensatorios que apoyen a los segmentos dedicados a la exportación de bienes agroalimentarios, que en palabras del GCMA son **generadores de divisas** y empleos bien remunerados que benefician a la industria y a la economía nacional.

Además de afectaciones para el programa de Fomento a la Agricultura, Ganadería, Pesca y Acuicultura, otras estrategias perjudicadas son **Sustentabilidad** de los Recursos Naturales (-5.9%); Atención a las condiciones de salud en el medio rural (-0.9%); y gasto administrativo (-0.7%).

Las políticas públicas no productivas al alza

En contraste, las **políticas públicas no productivas** como Producción para el Bienestar, Abasto Rural de Diconsa, precios de garantía y Consumo de Leche Liconsa, todos recibirán aumentos de casi 5%, con recursos que van desde los 1,425 mdp. hasta 16,255.2 mdp.

TE PUEDE INTERESAR: [México está exportando menos productos pecuarios este año e importando más para atender el consumo interno](#)

Para Sanidad, solo 7% de los recursos

Otro rubro dentro de las atribuciones de Agricultura que se mantiene abandonado en términos financieros, pese a la amenaza constante de enfermedades como la Influenza Aviar de Alta Patogenicidad y la Fiebre Porcina Africana, es la sanidad, que conforma apenas 7% del PEF del organismo



En este caso, los trabajos del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) dispondrán de **5,330. mdp.**, que a pesar de ser 5.7% mayor en comparación con el año pasado, resulta casi 23%

menor a lo disponible en 2018.